

Una oportunidad para el empleo

Plan Integral Medioambiental para las Pymes

El Plan Integral medioambiental para las Pymes del sector del turismo rural y del agroalimentario de la provincia, elaborado por el IDC, en colaboración de la Fundación Biodiversidad, y la Diputación Provincial, ha logrado desvelar las necesidades de las zonas más deprimidas de la provincia.

GEMA ORTEGA GAVILÁN

Con la celebración en Cuenca de una jornada sobre 'El medio ambiente como generador de nuevos yacimientos de empleo' se puso el broche final a la realización de un proyecto, que nació fruto del convenio de colaboración entre la Fundación Biodiversidad y la Asociación Instituto de Desarrollo Comunitario para desarrollar actuaciones de formación, sensibilización y análisis de las necesidades formativas de las Pymes en los dos sectores más destacados de nuestra provincia: el agroalimentario y el turismo rural.

La Asociación Instituto de Desarrollo Comunitario de Cuenca tiene un amplio conocimiento de la problemática medioambiental en la provincia. Su trabajo se viene desarrollando desde 1985 mediante la realización de actividades de animación y sensibilización, de formación, de asesoramiento téc-

nico y de gestión de programas de desarrollo. Fruto de estos años de labor de conocimiento del territorio ha ido elaborando amplios estudios sobre sectores concretos que, sin duda, han aportado luz a cuál es la forma idónea de lograr aumentar el empleo, sobre todo en los sectores que han pasado a denominarse los dos pilares básicos, anteriormente mencionados.

Sabemos que la Unión Europea se sostiene en algunos pilares como la Política Agraria Comunitaria, creación e incentivación de empresas, la adaptación de las mismas, y un último mucho más reciente, pero uno de los más importantes, la protección medioambiental y la conservación de los entornos. «Dentro del Fondo Social Europeo, una de las líneas del mismo es la protección medioambiental dentro de las empresas y el hacer compatible ésta con la gestión», explica Javier García, director del proyec-

impacto ambiental de las empresas turísticas

25 de Noviembre de 2004



Lugar de celebración:

Sede Fundación Cuenca Ciudad de Congresos

Cartel anunciador sobre la celebración de unas jornadas sobre impacto ambiental.

Este proyecto se elabora como consecuencia de la convocatoria realizada por la Fundación Biodiversidad, que es una «organización de naturaleza fundacional, sin ánimo de lucro, creada por el Ministerio de Medio Ambiente para la presentación de propuestas de colaboración en proyectos de actuaciones de formación y sensibilización, análisis de necesidades formativas y creación de estructuras, en el marco del programa 'Iniciativa Empresarial y Formación Continua'.

Protección del medio

Pero ahondado mucho más en la protección del medio ambiente, podríamos decir que no consiste solamente en la conservación de lo ya existente, sino que hay que «trabajar con criterios para que no se produzcan residuos, que se utilice mejor la energía, que las aguas que están contaminadas como consecuencia de los proyectos productivos se incorporen de forma adecuada y

limpias, etc.».

La problemática medioambiental de nuestra provincia se centraba básicamente en los siguientes aspectos: reciclado, reutilización y eliminación de los residuos, gestión de energías, gestión de aguas, calidad y sanidad alimentaria, capacitación de los trabajadores en temas medioambientales, etc.

Ha sido objetivo esencial de este proyecto «contribuir a la adaptación de la Pymes a las exigencias de las normativas europeas en materia medioambiental para mejorar su competitividad en los mercados y contribuir de forma efectiva al impulso de la empleabilidad, la adaptabilidad, la igualdad de oportunidades y la inversión en recursos humanos», se explica en el propio proyecto.

I+D y Diputación

El Instituto de Desarrollo Comunitario ha logrado comenzar a andar con este proyecto gracias a la colabo-